

BOIGELOT (André), Docteur en médecine (St-Vaast, 5.1.1865 — Salon-de-Provence, 22.11.1929).

Boigelot commence les études de médecine à l'Université de Louvain, il part aux États-Unis d'Amérique et achève ses études en Californie, où il obtient le diplôme de docteur en médecine. Il s'installe dans ce pays où il pratique sa profession.

Revenu en Belgique, il est engagé au service de la Colonie le 30 juillet 1910 en qualité de médecin de 2^e classe. Arrivé à Boma, il est attaché au district du Kasai. En 1911, il est désigné pour diriger le lazaret d'Ibembo (Bas-Uele) chargé de la lutte et du contrôle de la maladie du sommeil. Il part en congé le 16 août 1912.

Nommé médecin de 1^{re} classe, il prend service au Congo le 20 octobre 1913 et est envoyé au Katanga à la disposition du médecin en chef de cette région. Il est affecté au service du dispensaire et du lazaret d'Élisabethville.

A la mobilisation, il est affecté comme médecin de bataillon aux troupes du Katanga et participe aux opérations à la frontière germano-rhodésienne. Il se signale tout particulièrement par son courage et son dévouement lors du combat de Saïsi.

Boigelot est nommé médecin-chef de service le 1^{er} juillet 1915, et est affecté au service médical de la Brigade Sud. Il prend part à l'offensive de 1916 et à la marche de la brigade vers Usumbura-Kigoma et Tabora pendant laquelle il rend des services remarquables. Il organise à Kigoma d'une façon parfaite l'hôpital de base de la brigade.

Partant en congé via le Cap, il est chargé par le gouvernement de visiter les hôpitaux pour Européens et indigènes de Bulawayo et de Johannesburg pour la documentation de la Commission médicale d'Élisabethville.

3^e séjour. Il part pour la Colonie via le Cap en mars 1918 et est chargé en cours de route de visiter à nouveau les hôpitaux de Johannesburg et de Bulawayo.

Il est désigné pour remplir outre ses fonctions de médecin chef de service à la Province du Katanga, celle d'inspecteur de l'Industrie, Commerce et Immigration. Son service médical comprenait l'inspection de la surveillance pour tout ce qui concerne les questions relatives à l'hygiène des travailleurs indigènes.

En congé anticipé le 11 août 1919, il est nommé médecin de district le 1^{er} janvier 1920.

Le docteur Boigelot repart pour un quatrième terme et est en service actif le 16 janvier 1921. Il est commissionné en qualité d'inspecteur de l'hygiène industrielle de la Province du Katanga. En congé anticipé le 4 août 1921, démission honorable sur sa demande lui est accordée par A. R. du 28 août 1922.

Distinctions honorifiques : chevalier de l'Ordre de la Couronne avec palme chevalier de l'Ordre royal du Lion, croix de guerre (1914-1918), Étoile de service à 3 raies, Médaille commémorative de Campagne d'Afrique, Médaille civique de 1^{re} classe.

5 septembre 1955.
G. Moulaert.